

Vésubie, du côté de la Madone de Fenestre, et que j'ai considérée dans mon 1<sup>er</sup> cahier, comme étant *septentrionis* Thms. Cette *Acmaeops alpestris* paraît se distinguer de *septentrionis* Thms. (var. diverses étudiées), par les élytres relativement plus longs, peu atténués en arrière et la tête assez forte ; en voici les caractères principaux :

Grand et subparallèle, pubescent de grisâtre, entièrement noir, moins les élytres d'un jaune ocracé unicolor. Tête courte et large en avant des yeux, ceux-ci très saillants, peu diminuée en arrière, à ponctuation assez forte et rapprochée sur le front, plus écartée sur le vertex ; mandibules et palpes noires. Prothorax assez long, progressivement atténué en avant, sinué sur les côtés et marqué d'une impression médiane postérieure. Ecusson triangulaire, foncé. Elytres relativement allongés, subparallèles, à peine atténués en arrière, rebordés, tronqués droit à l'extrémité avec l'angle externe arrondi et l'angle sutural épineux ; impressions humérales pas très profondes. Pattes grêles, entièrement foncées, 1<sup>er</sup> article des tarsi postérieurs à peu près deux fois aussi long que le 2<sup>m</sup>. Long. 10 mill.

*Delagrangeus angustissimus* Pic. J'ai décrit ce genre sur un unique de la coll. Ch. Delagrange. Je possède maintenant cette rarissime espèce venant de Tokat en Asie-Mineure.

*E. Wasmann* indique (Krit. Ver. Myrm. 1894 p. 159) comme myrmecophile *Pseudomyrmecion ramalium* Bedel, sans doute par suite d'une erreur de traduction. Cette espèce vit essentiellement sur le chêne dans les branches duquel elle subit ses métamorphoses. Parfois *Pseudomyrmecium* se trouve sur une branche en compagnie de *Cremastogaster*, mais ceux-ci sont de passage ; les deux espèces ont une semblable coloration, c'est tout comme rapports.

*Dorcadion niveiparsum* Thms. v. *sobrinum* Trn. Se distingue de la forme type par les élytres presque complètement dépourvus de macules blanches. Caucase.

*Dorcadion bistriatum* Kr. Sous ce nom j'ai trouvé dans la coll. Théry, étiquetée Caucase, une très jolie espèce voisine de *indutum* Fald. et ainsi caractérisée. Forme assez allongée, tête et prothorax d'un noir brillant à aspect rugueux et ponctuation irrégulière forte. Elytres recouverts d'une pubescence cendrée dense, paraissant un peu blanchâtre sur la suture, avec une bande présuturale noire veloutée et une autre semblable sur les côtés

près de la bordure externe qui est rougeâtre. Antennes et pattes rouges. Dessous du corps foncé, pubescent de grisâtre. Long. 11 mill. environ.

*Dorcadion 4-maculatum* v. *bimaculatum*. Coloration et fascies de la forme type, mais élytres munis chacun d'une seule tache veloutée antérieure, ♀ paraissant offrir une pubescence moins grise que chez forme type, à peu près de la couleur de celle du ♂. Attique, ♂ et ♀, in coll. Pic.

Parfois les taches antérieures ont de la tendance à s'oblitérer.

*Dorcadion Koechlini* n. sp. Pas très grand et modérément allongé, d'un noir velouté vaguement fauve, orné de dessins blancs ; antennes et pattes très obscurcies. Tête en majeure partie blanche avec deux lignes veloutées en dessus. Prothorax assez transversal, en majeure partie blanc, présentant deux larges bandes veloutées en dessus et, au milieu de celles-ci, une étroite ligne longitudinale blanche. Ecusson pubescent de blanc jaunâtre. Elytres subovales, assez diminués vers les épaules qui sont arrondies, bien atténués et séparément arrondis à l'extrémité. Dessins blancs des élytres ainsi disposés : une étroite bordure suturale à pubescence blanche un peu jaunâtre, deux larges bandes, l'une externe, l'autre humérale, blanches, (cette dernière interrompue sur son milieu antérieur par une très petite ligne veloutée foncée suivie d'une grosse tache post-médiane également veloutée) et un petit trait blanc sâle près de l'écusson ; par suite du dessin gris très étendu, la coloration veloutée présente seulement une très large bande présuturale (marquée en avant par un petit trait blanc sâle), cette bande un peu atténuée à l'extrémité, une bande latérale interne moins large, également atténuée en arrière et non prolongée nettement jusqu'à l'extrémité, enfin une petite ligne, peu marquée, et une tache post-médiane renfermées dans la large bande blanche humérale. Dessous du corps foncé, pubescent de grisâtre. Long. 15 mill.

Syrie (me vient de la coll. Kœchlin).

Par son dessin rappelle beaucoup *D. triste* Friv., mais la forme est peu allongée, les épaules sont arrondies et le dessin élytral est un peu différent.

Il est probable que ? *Dorcadion semilucens* Kr., dont il a été parlé dans le courant de ce cahier, page 22, vient du Caucase et non d'Espagne. Cette espèce a été signalée, je crois par erreur, de Mongolie.